



Berlin, 4. März 2024

Betreff: Wird die deutsche Fußballnationalmannschaft während der Fußball-EM 2024 ein Champion des nachhaltigen Reisens sein?

Sehr geehrter Julian Nagelsmann, Sehr geehrter Rudi Völler,

wie Sie bestimmt wissen, ist Verkehr für mehr als <u>ein Drittel aller CO2-Emissionen</u> verantwortlich. Die meisten schädlichen Treibhausgase verursachen Straßen- und Flugverkehr.

Wir müssen die Art und Weise, wie wir reisen, verändern, um das Pariser Klimaabkommen einzuhalten und die Erderwärmung auf 1,5°C zu begrenzen. Fußball und vor allem unsere Nationalmannschaft sind gesellschaftliche Vorbilder und können im Kampf gegen die Klimakrise eine wichtige Rolle spielen. Wir bitten darum, die Begeisterung für den Fußball verantwortlich dafür zu nutzen, um die Wahrnehmung und das Reiseverhalten der Menschen zu inspirieren, indem Sie als Team Deutschland mit gutem Beispiel bei eigenen Reiseentscheidungen vorangehen.

Wir fordern Sie und das Team daher herzlich auf, während der Fußball-EM nachhaltig zu reisen und emissionsarme Verkehrsmittel wie die Bahn zu wählen. Gerade als Gastgeber sollten und können wir mit gutem Beispiel vorangehen. Inlandsflüge sind unnötig – und wären ein denkbar schlechtes Signal an die Bevölkerung!

Die UEFA und die Deutsche Bahn sind zur EM eine <u>Partnerschaft</u> eingegangen, um den Fans Anreize zu bieten, mit der Bahn nach Deutschland und innerhalb Deutschlands zu reisen. Dies ist eine Chance und ein wichtiger Schritt, und wir glauben, dass die Bundesnationalmannschaft nicht nur mithalten, sondern noch weitergehen kann.

Andere Teams machen es bereits vor. Für die Olympischen Spiele in Paris haben sich die Nationalteams des Vereinigten Königreichs, der Niederlande, Belgiens und Deutschlands bereits verpflichtet, mit dem Zug anzureisen, um ihre Emissionen zu reduzieren.

Deshalb fragen wir Sie: Sind Sie ein Champion des Klimaschutzes und daher bereit, während der EM nachhaltig zu reisen, auf das Fliegen zu verzichten und stattdessen Verkehrsmittel wie die Bahn innerhalb Deutschlands zu wählen?

Nur wenige Personen des öffentlichen Lebens haben mehr Einfluss als Sie! So viele Millionen Menschen folgen begeistert der Nationalmannschaft und ihren Spielern und sehen Sie weltweit in Aktion. Ihre Mannschaft hat die fantastische Gelegenheit, bei einer der größten Herausforderungen unserer Zeit, der globalen Erwärmung, echte Führungsstärke zu zeigen und sowohl für Deutschland als auch die Welt ein Beispiel zu geben.

Wir freuen uns darauf, von Ihnen zu hören.

Mit freundlichen Grüßen,































Kontakt:

Anja Köhne, Referentin für Mobilität - Schwerpunkt klimaneutraler Flugverkehr, Germanwatch. Email: koehne@germanwatch.org

Marte van der Graaf, Referentin für Luftfahrt, Transport & Environment Deutschland.

Email: marte.vandergraaf@transportenvironment.org